



Regierungsratsbeschluss vom 03. Februar 2026

Eidgenössisches Departement für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport VBS; Einführung eines obligatorischen Orientierungstags für Schweizerinnen; Teilrevision der Bundesverfassung sowie der dazugehörigen Gesetzesbestimmungen; Vernehmlassung

P252000

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an das Eidgenössische Departement für Verteidigung, Bevölkerungsschutz und Sport VBS.

Begründung

Am 15. Januar 2025 hat der Bundesrat die Einführung eines obligatorischen Orientierungstags für Schweizerinnen beschlossen. An diesem Tag, der für Schweizer Männer bereits heute Pflicht ist, sollen Schweizer Frauen einen vertieften Einblick in die Möglichkeiten und Chancen in der Armee und im Zivilschutz erhalten. Damit will der Bundesrat erreichen, dass sich dank vertiefter Information mehr Frauen für einen freiwilligen Dienst entscheiden und sich dadurch der Frauenanteil in der Armee und im Zivilschutz erhöhen wird. Der Regierungsrat begrüßt die entsprechende Vorlage, beantragt dem Bundesrat aber eine Abgeltung der zusätzlichen Kosten, die den Kantonen durch die Einführung zusätzlich entstehen.

